

DIARIO FINANCIERO - STGO-CHILE			 5 3 2 7 1	09.11.2009
11.57x9.97	8	Pág. 1		14753271-0

Arellano traza el futuro de Codelco tras cambios en gobierno societario

El presidente ejecutivo de la cuprífera estatal, José Pablo Arellano, sostuvo que los efectos de la nueva norma sobre la competitividad internacional de la firma deberán ser evaluados sobre la

marcha. Respecto de la fusión de los activos eléctricos de Codelco y GDF Suez, señaló que a la nueva Edelnor se le abrirán mejores opciones de financiamiento. Pág. 8





PRESIDENTE EJECUTIVO SE REFIERE AL CAMBIO DE ESTRUCTURA Y CÓMO AYUDARÍA A LA COMPETITIVIDAD DE LA ESTATAL

Arellano y gobierno de Codelco: “Espero que funcione, pero hay que verlo en la marcha”

■ El timonel de la cuprera señaló que seguirán implementando el plan de reducción de costos durante el próximo año.

P. CONTADOR / J. ESTURILLO

A menos de una semana de la promulgación de la Ley de Gobierno Corporativo de Codelco, el presidente ejecutivo de la estatal, José Pablo Arellano, manifestó que el impacto que este histórico cambio tendrá para la competitividad internacional de la compañía, a través de la profesionalización del directorio y el sometimiento a las normas de las sociedades anónimas, entre otras cosas, no es posible determinarlo a priori, si no que deberán ser evaluados en la marcha.

Consultado sobre las mejores condiciones que la estatal tendrá ahora para competir con la minería privada, en las cuales las decisiones no deben ser autorizadas por organismos públicos, el timonel de la estatal aseguró que “espero que funcione, pero



José Pablo Arellano, se declaró satisfecho con el resultado de la empresa a septiembre.

hay que verlo en la marcha”.

“La preocupación que cabe ahora es implementar esta reforma y que produzca todos los beneficios y los frutos que esta nueva realidad le va a dar a la empresa”, subrayó.

Hace algunos días se reunió con seis integrantes del Comité de Alta Dirección Pública -que elaboran la búsqueda de los cinco candidatos para directores que el organismo debe presentar a la presidenta de la

República quien elegirá a cuatro de ellos- a quienes planteó las características profesionales y técnicas que deberían tener estos postulantes.

“La ley busca que las personas que ejecuten este cargo sean las más idóneas del país, que tengan la formación y la experiencia en la alta dirección de empresas públicas y privadas, y que además, puedan complementar su trabajo con el del directorio”, manifestó.

DIARIO FINANCIERO - STGO-CHILE

9.47x22.21

3

Pág. 6

09.11.2009

14753298-9



5 3 2 9 8

Frases clave del ejecutivo

- **"Nos preparamos para** una situación de precios muy bajos, y hemos cumplido con el programa que nos hemos planteado".
- **"Nuestro desafío es** perseverar y profundizar los resultados que se han obtenido en la reducción de costos".
- **"Esperamos que se** consiga un buen acuerdo en las negociaciones colectivas. Que se cubran las necesidades de cada división hacia el futuro y los intereses de los trabajadores".
- **"La producción de la** compañía aumentó 16% a septiembre y los costos disminuyeron 13%. Nos tiene contentos lo que la empresa ha logrado hasta esta etapa del año".
- **"El año pasado había** una enorme incertidumbre en el mercado, ahora hay menos pero todavía los síntomas son de recuperación incipiente".

Continúa plan de reducción de costos

La caída de 13% que experimentaron los costos totales de la estatal al tercer trimestre gracias al programa de reducción de costos que implementó la minera para enfrentar la crisis dejó satisfecho al timonel de Codelco, pues -dijo- de los US\$ 0,23 por libra de reducción US\$ 0,13 correspondieron a mejoras en la gestión.

A raíz, de lo anterior señaló que "nuestro desafío es perseverar y profundizar los esfuerzos que se han hecho en la reducción de costos, porque la realidad de nuestros yacimientos lo requiere".

Los mayores esfuerzos que deberá hacer la estatal se explican también por la caída de 60% que ha tenido el precio del molibdeno, lo que implicó menores ingresos por ventas de este subproducto que ascendieron a US\$ 1.031 millones en los primeros nueve meses del año.

Ventas "normales"

Positivas son las expectativas que el presidente ejecutivo de la estatal tiene respecto de la campaña de venta de cobre para 2010, proceso que comenzó en octubre y que cerrarían antes de fin de año, lo que supera el resultado de 2008, cuando este proceso debió extenderse.

¿La meta? contratar el 80% de su producción. Así -explicó- la cupera recuperará su estructura habitual de ventas, ya que en 2008 -a raíz de la menor actividad- vieron incrementado el porcentaje de metal que comercializan habitualmente en el mercado spot y que no supera el 20%.

"Espero que este año las ventas puedan normalizarse, porque los clientes tienen una perspectiva más clara de cuales serán sus ventas", puntualizó el timonel de la estatal.

DIARIO FINANCIERO - STGO-CHILE		 5 3 2 9 9	09.11.2009
17.9x8.23	4		Pág. 6

HABLA DE LA FUSIÓN DE NEGOCIOS ELÉCTRICOS DE CODELCO Y GDF SUEZ

“La nueva Edelnor tendrá más posibilidades de desarrollar proyectos, de financiarse”

■ Señaló que el objetivo primordial de la estatal no fue capturar recursos.

El viernes Codelco y GDF Suez fusionaron sus negocios eléctricos en el Sistema Interconectado del Norte Grande (SING), con el fin de formar una empresa con mayor valor y liquidez, lo que -explicó Arellano- permitirá a Edelnor, la sociedad que nació tras la unión de los activos de ésta con Electroandina, realizar mayores inversiones. Además, Codelco recibirá

US\$ 172,5 millones a cambio de reducir a 40% su participación en este negocio.

-La fusión se esperaba hace mucho tiempo ¿Por qué concretarla ahora?

-Estábamos trabajando en este tema y ese proceso, que fue largo, concluyó ahora y satisfactoriamente.

-¿Buscaban levantar recursos con esta operación?

-Bueno, parte del resultado es que Codelco recibirá un pago. Por supuesto que era parte de lo que considerábamos.

-¿Pero fue el motivo principal?

-No, el motivo principal era reorganizar la participación que teníamos en las distintas sociedades. Juntar todo en una compañía, lo que es mejor para todos.

-¿Esta nueva estructura facilitará la obtención de financiamiento?

-La fusión valoriza mejor la compañía y sí, es una forma de salir a financiar mejor los proyectos. La nueva Edelnor tendrá más posibilidades de desarrollar nuevos proyectos y de financiarse, que es la realidad que enfrentarán hoy día las empresas.